

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de ayer.

Madrid 27 de mayo.

Múltiples son los comentarios que se hacen en los círculos políticos y en la prensa madrileña acerca de las importantes declaraciones contenidas en el discurso del señor marqués de Sardoal, pronunciado en la sesion celebrada ayer en el Congreso de los diputados. Lleno de mesura en la forma, pero profundamente intencionado en el fondo, el radical aristócrata aprovechó la situacion especial creada á los partidos políticos por la pseudo-conciliacion del gabinete Cánovas, en favor de las exageradas pretensiones del radicalismo, al que presentó, mas de una vez ante la Cámara, como partido de gobierno y como única esperanza para el porvenir. Donde mas feliz estuvo su señoría, fué en las censuras dirigidas al ministerio, especialmente en lo relativo á la cuestion objeto del debate, que, en opinion del orador, ha de producir hasta al mismo gobierno graves dificultades en no lejanos dias. Su frase de que pronto tendria el gobierno que solicitar á las oposiciones para no envolver en el mas completo ridículo al sistema parlamentario, ha coincidido con la opinion dominante justificada por la conducta del ministerio y de la prensa que le apoya. Mañana debe contestarle don Francisco Silvela.

Antójeseme que espera al novel orador ministerial una tarea superior á sus fuerzas, si quiere, obediendo á la táctica empleada de algun tiempo á esta parte por sus correligionarios, rebatir la argumentacion del orador opositor al mismo tiempo que prodigar alabanzas al democrático marqués, porque se haya dignado interrumpir la monotonía del actual parlamento, imprimiendo con su intervencion en el debate cierto aspecto de marcha regular á las prácticas legislativas á que nos ha reducido el paternal y liberal gobierno del señor Cánovas. Si quedase tiempo, el señor Castelar consumirá mañana el tercer turno en contra del proyecto de ley que se está discutiendo. La sesion promete, pues, ser interesante porque no escaseará la concurrencia del sexo débil, tan aficionado á las emociones que le suele suministrar la peculiar oratoria del democrático tribuno.

El cuerpo diplomático tampoco dejará de asistir en pleno, visto el anuncio de los periódicos de que parte de la peroracion del señor Castelar se encaminará al exámen de cuestiones internacionales y de las relaciones ó actitud del gobierno español respecto de las demás potencias europeas.

Pasando ahora de los asuntos parlamentarios á las noticias de política al por menor, he de anunciar, en primer término, el regreso del duque de la Torre. Algunos periódicos ministeriales aseguran que dicho general se había puesto telegráficamente á disposicion del gobierno.

Don Nicolás M.^a Rivero, que continúa en Murcia, algo mas aliviado de la grave dolencia que le aqueja.

«La España» anuncia la proximidad de una crisis ministerial; esta vez no habria víctima, pues que el señor Antequera se inmolara á sí propio en aras de la necesidad. «El Imparcial» supone que este intento del ministro de marina debe de obedecer, caso de conformarse, al deseo de S. E. de no obligar á sus colegas de gabinete á defenderle con cualquier pretexto, como ha sucedido con motivo de

la interpelacion del general Beranger, y como no podrá menos de acontecer el dia que el señor Vivar esplane la suya.

D. Francisco Goicoerrotea, intendente general de palacio, se halla enfermo de algun cuidado en los baños de Alhama de Aragon.

El señor Orovio está entregado completamente á su ya histórica inclinacion á las conferencias. Ayer celebró una con D. José García Barzanallana, otra con el señor Posada Herrera y otra mas con el señor ministro de la Gobernacion.

La «Correspondencia» manifiesta, en contestacion á unas preguntas hechas por el «Parlamento» y la «Iberia», que el gobierno no tiene interés alguno en prohibir las manifestaciones que se proyectan en Madrid contra la ley de imprenta.—X.

Madrid 28 de mayo.

Ayer se reunió en casa del señor Moyano la junta directiva del partido moderado histórico. Suscitáronse en ella varios é importantes asuntos; se dió cuenta de la constitucion de 11 comités en provincias, de las comunicaciones recibidas, pidiendo instrucciones para construir otros; de la conducta que deben observar en el Congreso los diputados pertenecientes al grupo del señor Moyano, en la discusion de los proyectos de leyes de presupuestos, de reforma electoral y de imprenta. Se acordaron además las bases de una nueva circular á provincias conviniéndose en que la Junta debiera reunirse nuevamente el domingo próximo.

Algunos periódicos vuelven á hablar del retraimiento del partido constitucional. La «Correspondencia» cree que no hay fundamento para asegurarlo, si bien le parece probable que la abstencion se prolongue hasta fines de esta legislatura.

Hoy deben acordarse las bases y la forma en que ha de firmarse la esposicion de los periodistas á las Cortes del reino. Me inclino á creer que el señor Castelar no podrá pronunciar en la sesion de esta tarde del Congreso su anunciado discurso en contra del proyecto de la ley electoral. La interpelacion del señor Vivar al ministro de marina, los discursos de los señores Isasa y ministro de Estado, en contestacion al del marqués de Sardoal, y las rectificaciones de este, han de ocupar la mayor parte de la sesion. Muchas personas creen que el democrático tribuno aprovechará la ocasion para desvirtuar los rumores circulados ha poco acerca de la pretendida fusion de posibilistas y radicales.

Segun se vé de lo que precede, el Sr. Antequera no dimite, por ahora, supuesto que se espone al aluvion de cargos del señor Vivar; lo siento por el señor Calderon Collantes, quien se verá nuevamente obligado á acudir en defensa del infornado orador marino.

Puede darse como segura, por motivo de salud, la dimision del gobernador del Banco señor Salaverria. Es mas que probable le suceda en este cargo el señor Elduayen.—X.

(«Crónica de Cataluña»)

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 28 de mayo.

En el Congreso el ministro de Estado ha declarado que el gobierno español espera que la nacion mejicana termine sus luchas intestinas para hacer

efectivos los créditos que tiene contra ella España.

Se ha presentado una esposicion de propietarios de Madrid dando gracias al Congreso por la reforma de la ley de desahucios y pidiendo á las Cortes que se les admita en papel del Estado el pago de la contribucion territorial.

Paris 28 de mayo.

El «Times» dice que Mouktar-Bajá ha telegrafiado que se habia visto obligado á replegarse detrás de Erzerum por temor de ser cortado por los rusos cuya caballería estaba ya en sus flancos.

La escuadra acorazada alemana saldrá mañana para un viaje de maniobras en el Mediterráneo.

Se asegura que el Czar no partirá de San Petersburgo hasta el 8 de junio, y no es probable que hasta esa época se intente el paso del Danubio.

Atenas.—Augerinos ha sido elegido presidente de la Cámara por 71 votos contra 42. Deligeorgis ha hecho dimision por haber perdido mayoría, y al hacerla ha dicho que en las graves circunstancias de Oriente hace falta un gobierno fuerte que domine á la Cámara.

Constantinopla 28.—Algunos individuos que habian sido desterrados han sido cogidos con armas, sin embargo hay completa tranquilidad.

Los turcos continúan en Sukum-Kalé y sus alrededores.

Madrid 29 de mayo.

El señor Vivar ha impugnado en el Congreso el proyecto de ley sobre las fuerzas navales, y le ha contestado el señor Clavijo y el ministro de Marina.

Ha continuado la discusion de la ley electoral. El señor Castelar ha comenzado su discurso defendiendo el sufragio universal por considerarlo un derecho que no puede negarse al pueblo cuando se le exige la contribucion de sangre; ha dirigido calorosas invocaciones á la Francia diciendo que le profesan simpatías los amantes de la civilizacion; ha dicho que admira á la Francia por su manera de gobernar, y ha escitado al partido republicano francés á que tenga moderacion y confianza en la inapelable sentencia del sufragio universal.

La mensualidad corriente se pagará en metálico á las clases activas y pasivas y al clero.

Se ha aprobado el proyecto de las obras de reparacion del hospital militar de Barcelona.

Mañana se reunen los diputados catalanes para tratar nuevamente de las subvenciones de ferro-carriles.

Los comisionados de Vizcaya que fueron á Vitoria para conferenciar con el general Quesada sobre quintas y otros asuntos particulares han regresado á Bilbao. Se ignoran los resultados de la conferencia.

En la mayor parte de los puntos de Portugal en que habia langosta ha desaparecido esta completamente.

Ha sido denunciado el periódico la «Patria.»

El último precio del oro en la Habana era de 123 3/4 de premio.

El gobierno alemán ha aprobado el convenio con España para el arreglo definitivo de la cuestion de embargos de los bienes de los alemanes residentes en Cuba.

Paris 29 de mayo.

El duque de Broglie ha dirigido una circular á

los procuradores generales en la cual explica que el general Mac-Mahon, al inaugurar la nueva línea política, ha querido contener la invasión de las teorías radicales incompatibles con la paz de la sociedad y con el engrandecimiento de la Francia; les invita á hacer observar las leyes y proteger la moral, la religion y la propiedad, y les recomienda que repriman particularmente la apología de la «Commune,» las ofensas contra el gefe del Estado y las falsas noticias que tiendan á alarmar al país y hacer creer que existe en Francia un partido bastante criminal para querer desencadenar la guerra.

El «Times» publica un telégrama de Buckarest en que se asegura que se han entablado negociaciones de paz.

Ha habido una gran manifestacion en Atenas en favor de la guerra.

Atenas —Ha habido una manifestacion de cinco mil personas que han pedido la guerra.

Comoudouros se ha encargado de formar nuevo ministerio.

El «Monitor» desmiente que el mariscal Mac-Mahon tenga intencion de dimitir si encuentra nuevas dificultades. El mariscal Mac-Mahon, dice, está firmemente resuelto á conservar sus poderes hasta la espiracion del plazo.

Madrid 29 de mayo.

El Congreso ha aprobado el proyecto de ley fijando las fuerzas navales.

El sábado se abre el pago de las clases activas y pasivas y del clero; se pagará en oro.

Han regresado á Madrid S. M. el Rey y S. A. la Princesa de Asturias.

Es objeto de aplausos la defensa que ha hecho el señor Silvela del régimen monárquico constitucional parlamentario.

Se confirma que el señor Ruiz Zorrilla se encuentra en París.

El ministro de la Gobernacion contestará mañana al discurso del señor Castelar.

Los presos que hay en las prisiones militares ascienden á veintisiete.

En el presupuesto de Marina se ha introducido una economía de tres millones de pesetas.

Se ha presentado al ministro de la Guerra un jefe de estado mayor portador de pliegos del Capitan general de Filipinas.

El señor Sedó apoyará mañana su proposicion de ley sobre las ocultaciones.

Madrid 30 de mayo.

La «Gaceta» no publica ningun decreto, pero sí una Real orden abriendo el día 2 de junio el pago de una mensualidad á las clases activas y pasivas y al clero.

París 30 de mayo.

Los turcos se han apoderado de la fortaleza de Hil cerca de Sukum-Kalé. Los rusos se han retirado de todo el litoral.

Muchos oficiales ingleses van á reunirse con el ejército otomano.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 29 de mayo.

El señor Castelar, consumiendo turno en contra del proyecto de ley electoral, despues de sincerarse por las imputaciones que se le han dirigido por la conducta que observó cuando ocupaba el primer puesto del Estado, defiende el sufragio universal diciendo que es una conquista gloriosa de la revolucion. Dice que ha sido tenazmente combatido por todas las reacciones.

Analizando la naturaleza de las revoluciones, dice que no las constituye el uso desordenado de la

fuerza armada; que la revolucion es la sustitucion de la Sinagoga por la Iglesia cristiana; el misticismo del siglo XVII por la filosofia, y los poderes aristocráticos por la democracia. «La democracia, dice Castelar, no es una escuela, es la sociedad entera.»

Añade: «Cuando toda la familia española se levantó durante la guerra de la Independencia contra los invasores de España, los españoles convertidos en heroes, rescataron al rey y salvaron el trono y la libertad. Y ahora á esos que salvaron vuestros hogares, que salvaron la nacion y la honra de la patria, habeis de negarles el voto en los asuntos que á la patria se refieren? (Atronadores aplausos).»

El orador continúa.

Continuando el señor Castelar su discurso contra el proyecto de ley electoral, se lamenta de que estén ausentes de la Camara las notabilidades parlamentarias que tiene el país. Aplauda los esfuerzos que ha hecho el señor marqués de Sardoal en defensa del sufragio universal, y condena el retraimiento.

Disculpa no obstante á los constitucionales y dice: Aquí todos estamos retraidos: los constitucionales lo están de hecho; los centralistas casi lo están y yo en realidad tambien lo estoy. Si hablo es tan solo con el objeto de defenderme de los ataques que se me han dirigido. ¿Dónde está uno de los vicepresidentes de la Cámara? ¿Dónde cierto gobernador destituido? Retraidos están gracias á la política intransigente del Gobierno.»

Dice que cree que el señor Cánovas conserva el poder porque presume que no hay quien en el gobierno pueda sustituirle.

Recuerda que los excesos de la revolucion trajeron la pérdida de la revolucion misma, y añade que la restauracion ha llegado ya al período de la resistencia, es decir, al período de los excesos.

Termina manifestando que si el gobierno no pone coto á los excesos de la reaccion, vendrá otra vez la revolucion, como vino la restauracion en pos de los excesos revolucionarios.

Contesta al eminente tribuno el señor Silvela (don Francisco).

DISCURSO DEL SEÑOR CASTELAR.

El señor Castelar empieza su ansiado discurso á las 4 y 25 minutos de la tarde en medio de la mayor espectacion del Congreso y de las tribunas, que se hallan atestadas de concurrencia. Los centralistas y todo el gobierno ocupan sus respectivos bancos. Los constitucionales se hallan al pié de la tribuna que ocupa el eminente orador.

Este comienza su discurso explicando su actitud en el debate que se está riñendo, y esponiendo las razones que le han impulsado á tomar parte en él.

Dice que las inauditas arbitrariedades cometidas por el gobierno llegaron á inspirarle en ciertos momentos el vivo deseo de retraerse; pero que despues de serias meditaciones su razon y su conciencia acabaron por sobreponerse á todo impulso, y que está por fin resuelto á no acudir jamás á esta especie de suicidio moral. Dice además que en él se hubiera atribuido á distintos móviles la actitud que en este sentido han podido adoptar otras agrupaciones políticas. Y añade que ya que en el gobierno todos ansian ser autoritarios, él, que se encuentra en la oposicion, quiere acreditarse de gubernamental.

Entrando en la defensa del sufragio universal, hace importantisimas y profundas consideraciones de carácter histórico para fundar la teoría del desenvolvimiento del derecho moderno, que reemplaza en el mundo con la soberanía de los pueblos, la antigua soberanía de los reyes.

Explica con maravillosa lucidez el concepto del derecho político, para probar la necesidad del sufragio universal como fórmula única de la democra-

cia, cuyo advenimiento, dice, está protegido por la Providencia.

Afirma que no puede destruirse la igualdad política, sin atacar al mismo tiempo la igualdad civil, y añade que este ataque á la igualdad civil se intenta llevar á cabo con la limitacion del sufragio, cuya limitacion dice que tarde ó temprano provocará la guerra.

Pronuncia brillantísimos párrafos exhuberantes de asombrosa elocuencia, demostrando que esta situacion impone al pueblo todas las cargas imaginables; para venir despues á negarle el primordial de todos los derechos, el derecho de emitir su voto por la patria. En este punto arranca numerosos bravos y entusiastas aplausos. El señor presidente agita la campanilla é impone orden á la concurrencia.

El señor Castelar examina el concepto filosófico del sufragio universal; dice que es indispensable al ciudadano y demuestra que la igualdad humana conquistada principalmente por el cristianismo, se opone á la limitacion del sufragio. (Grandes y generales muestras de asentimiento.)

El orador pronuncia á seguida el siguiente apóstrofe: ¿Y que uso habeis hecho de vuestros poderes, miserables plebeyos, hijos del sufragio universal?»

Demuestra con abundantes y precisos datos que la prosperidad de diversos países se debe especialmente al uso y al respeto del sufragio, espresion clara y patente de la voluntad de la nacion que lo ejercita.

Luego añade: «Los conservadores españoles, así como algunos metales tienen el singular privilegio de atraer al rayo, tienen el de atraer sobre sí las revoluciones.»

Apostrofa rudamente al presidente del Consejo de ministros por haber restablecido el censo.

Combate la teoría de que el dinero pueda ser nunca el fundamento del derecho; y con prolijos ejemplos históricos demuestra la decadencia de las naciones que han esplotado ese absurdo principio.

Recuerda que casi todos los grandes hombres han salido del seno de las clases pobres, de las bajas esferas de la sociedad; y dice que si llegara á exigirse una gran contribucion para ocupar por ejemplo, la presidencia del Consejo de ministros, no podria desempeñar este cargo el señor Cánovas del Castillo. Añade que llevando el sistema plutocrático á sus últimas consecuencias, el gobierno de todas las naciones acabaria por ir á parar á manos de una raza sin patria, pero rica, la raza judaica.

Dice que no puede creer que ningun elector de los diputados actuales, al elegirles, les diera el encargo especial de ir á las Córtes precisamente para suprimirle el derecho de emitir el voto.

Al ocuparse de la democracia francesa es objeto de algunas interrupciones, y haciéndose cargo de ellas increpa enérgica y elocuentemente á la mayoría.

Aconseja á los republicanos franceses que sigan haciéndose fuertes por medio de la prudencia, á fin de que el sufragio universal sancione la razon que milite de su parte, y puedan de este modo salvar la democracia, la patria y la república.

Demuestra que en España el sufragio popular tiene antiguas y arraigadas tradiciones; y añade que el gobierno hoy al restringirlo, no merece el dictado de conservador sino de reaccionario.

Mantiene durante un buen rato subyugada á la Cámara á fuerza de períodos de inesplicable brillantez, por medio de los cuales hace un gran número de consideraciones políticas sobre el imperio de la voluntad nacional en todos los pueblos modernos.

Lamenta la falta que hay en España de costumbres electorales, debida principalmente á las ilegales

lidades que suelen cometer los gobiernos en la lucha de los comicios. «En tanto, esclama, el país muere en la asfixia, y al mismo tiempo se hace el vacío alrededor de la situación.»

Estudia á grandes rasgos la conducta política de todos los partidos y se lamenta de la falta de grandes elementos encarnación del país, cuya falta en la Cámara hace de ella un Congreso legal, pero no racional.

Hace con severo acento responsable al gobierno del actual retraimiento de los partidos.

Alude con gran oportunidad é ingenio á varios diputados y al presidente de la Cámara. Esta parte del discurso del señor Castelar escita vivísimo interés.

Recuerda que una situación liberal desoyó sus patrióticos y desinteresados consejos y vino la restauración. Hoy, con la misma lealtad de miras pide el establecimiento de la libertad. Si el país no la obtiene, será inevitable la revolución.

Termina á las seis ménos cuarto, dejando este elocuentísimo discurso, uno de los mas significativos y trascendentales que ha pronunciado, gran impresión en el auditorio:

París 29 de mayo.

Krisioky, jefe que fué de la insurrección polaca en 1863 ha sido fusilado en Varsovia.

En Atenas se han celebrado diversas manifestaciones favorables á la guerra. Comounduros está encargado de formar ministerio.

Los rusos han llegado frente Erzeroum.

El Czar presidirá la campaña de Rumania.

Se ha descubierto una conspiración de circasianos en el ejército ruso del Danubio, habiendo sido fusilados en el acto los conspiradores.

El gobierno acaba de expedir una circular á los procuradores de la república, sumamente reaccionaria.

El ala izquierda del ejército ruso avanza hácia Bitum en son de ataque.

La presión de la flota inglesa del Pireo, se considera insuficiente para contener la agitación que reina en aquel país.

«El Français» órgano oficioso del nuevo gabinete, escita al mariscal Mac-Mahon á que se detenga en el camino emprendido.

(«Gaceta de Barcelona.»)

Crónica Local.

Los pasajeros llegados á la una de la tarde de ayer en el vapor-correo «Menorca» fueron los siguientes:

DE BARCELONA.

D.^a María Pons y dos hijos.—Antonia Quartín y criada.—Roberto Simpson.—Ricardo Miralles.—Ana Pascual.—María Villalonga.—Jaime Bofill.—Abdon Palés.—Narciso Viñeta.—Simon Pell.—Pedro Salvador.—Manuel Meneses.—Martin Petrus. Magin Carretero.—María Femenías y dos hijos.—María Oliver.—Sebastian Femenías.—José Petrus. Roque Gahona.—Total 24 pasajeros.

DE ALCUDIA.

D: Celestino Molinet.—Francisco Escandell.—Ramon Redolan.—Juana Florit.—Pedro Ballester.—Jaime Roselló su esposa y un hijo.—Total 8 pasajeros.

Ayer juéves, llegó á esta ciudad en el vapor «Menorca» don Manuel Meneses representante de la casa establecida en Barcelona, sucursal de la muy acreditada de Madrid, que se ocupa en la fabricación de objetos de metal. Del referido establecimiento han salido las dos cruces parroquiales y

circiales de las iglesias del Carmen y San Francisco, que han llamado poderosamente la atención por su gusto y lo acabado de la obra.

La de la Nuestra Señora del Carmen, que lleva desde dicha iglesia hasta la parroquia de Santa María al ir á agregarse para la procesion, tuvo que dejarse por su peso y no ser prudente se la espusiera á algun percance. Sin embargo, las personas que la vieron en su corto tránsito, no dejaron de admirar lo notable de ella en su riqueza y mérito artístico. En vez de ella se llevó la de segunda clase, estrenada ayer, salida del taller del conocido escultor mahonés don Francisco Ponsetí, que como la de primera clase, es completamente nueva en su género y digna de la inventiva de su autor.

Sabemos que dicho señor Meneses, acompañado del dorador de su establecimiento, han traído un surtido de varios objetos de metal que pondrán en breve á la venta, y que no dudamos serán de la aceptación de estos habitantes.

Con motivo de la gran festividad de «Corpus» ondearon ayer en los edificios militares y consulados los pabellones de sus respectivas naciones vistiendo las tropas de rigurosa gala.

Las cinco mil pesetas que el Gobierno de S. M. ha concedido, á instancia del Señor Obispo de esta diócesis y autoridades locales de esta población, para mejora de las escuelas católicas de esta ciudad y Villa-Cárlos, no tardarán mucho en ser cobradas, pues obra en poder de nuestra autoridad civil el correspondiente libramiento. De la referida suma, 4,600 pesetas se han destinado á las de Mahon y las cuatrocientas pesetas restantes á las de Villa-Cárlos.

No podemos menos de elogiar á dichas autoridades por el interés que han tomado en beneficio de los referidos establecimientos y esperamos no sea esta la última petición que hagan al gobierno de Don Alfonso XII.

El Real yacht «Tinín» salió para Marsella en la mañana de ayer.

En la tarde de ayer fondeó en este puerto procedente de Cardiff con cargamento de carbon para la sociedad de los vapores-correos de esta isla, el vapor inglés «Luisa.»

Por falta de espacio no insertamos hoy la revista de la festividad del día de ayer, pero si lo haremos en el próximo número.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 30 mayo de 1877.

Los acontecimientos de que es teatro la capital de la vecina República tienen también el privilegio de llamar poderosamente la atención en esta ciudad. Los telegramas que se han recibido este mediodía anuncian que el Presidente del Ministerio francés, Mr. Broglie, acaba de pasar una circular á los procuradores generales, en la cual da por sentado que el Mariscal Mac-Mahon ha inaugurado una nueva política. A declaración de parte relevación de prueba, dice el adagio español, y no hay que esforzarse mucho, dado el lenguaje que se emplea en la circular, para saber cual es el carácter dominante de esa nueva política, que se traduce en volver á sus puestos á muchos de los prefectos bonapartistas que destituyó la Revolución, y en las recientes afirmaciones del *Moniteur*, de «que por mas dificultades y contratiempos que surjan no abandonará el

»Mariscal Mac-Mahon el puesto que hoy ocupa.» De todos estos datos se desprende que la situación es grave y que *los tiempos se acercan*, como diria el P. Lacordaire.

Esta mañana he recibido un despacho de París, expedido ayer noche, que no me he atrevido á telegrafiar á V. por creer desprovisto de todo fundamento la noticia que contiene. Dice así: «*The Times* publica despachos de Buckarest afirmando terminantemente que la guerra toca á su término. »Quedan entabladas proposiciones de paz, y espérase buen resultado.» Dada la vaguedad de la última parte del telegrama transcrito me resisto á darle ningun crédito, pues tan extraño es que las proposiciones partan de Rusia como de Turquía en vista del sesgo que toma la guerra, mas complicado cada día.

Continúan los negocios disfrutando en esta de bastante actividad, principalmente en el ramo de frutos coloniales, en los que ha operado mucho la especulación durante la última semana.

Los valores públicos siguen en mal estado. Ayer se cotizaron los treses á 40'65. Hoy están á 40'70 y es fácil que no mejoren esos tipos si la anormal situación presente no cambia.

El 4 del próximo mes de junio sale de este puerto la peregrinación al Vaticano, que irá hasta Civita-Vecchia á bordo del vapor español *Francolí*, de esta matrícula. Si el número de pasajeros hubiese sido mayor habria venido otro buque, pero ahora con uno hay bastante.

Corre el rumor de que la procesion que debe celebrarse mañana con motivo de la festividad del Corpus Christi será suspendida. No lo creo, y espero poder hablar de ella en mi próxima correspondencia.

Siguen á la carga los vapores avisados. Ahora hay además el *Mendez Nuñez*, que zarpará para Cádiz, Puerto-Rico y la Habana el 3 de junio, y el *Cádiz*, que saldrá de esta para Manila el 7 del mismo mes.—F. C. B.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 30.—5,50 t.

Mahon 31.—7'32 t.

En el Congreso continúa la discusión de la ley electoral.

La Rumania ha comunicado oficialmente haberse declarado independiente.—Se ha formado un ministerio guerrero en Grecia.—Los turcos han ocupado la orilla izquierda de Kodar.

Exterior, 10'82.

Interior, 11'05.

Bonos, 57'50.

Barcelona 31.—10'55 m.

Mahon 31.—1'34 t.

París 21.—La prensa republicana de París ataca la circular de Mr. Broglie.—Julio Simon publica un manifiesto.—El Señor Ruiz Zorrilla sale de París.—Fusilamientos en Varsovia.

Madrid 31.—2'50 t.

Mahon 31.—6 t.

Las tropas turcas han recuperado á Ardahan. La batalla tenida ayer en Kaisetan duró diez horas habiendo sido rechazadas las tropas rusas.

Un premio mayor de 375,000 — 1.875,000

Marcos alemanes

Reales españoles.

Hay que ganar en el caso mas dichoso

en la LOTERIA de dinero aprobado por el gobierno del Estado alemán de Hamburgo y GARANTIDA con toda la hacienda del Estado. La lotería contiene solamente 79,500 billetes, saliendo premiados 42 mil de ellos segun programa oficial del sorteo (con que son mas que la mitad). Fuera del premio principal arriba indicado esta lotería de Estado contiene todavía premios de

Marcos.	Reales.	Marcos.	Reales.
250,000	= 1,250,000	3 á 30,000	= 150,000
125,000	= 625,000	25,000	= 125,000
80,000	= 400,000	4 á 20,000	= 100,000
60,000	= 300,000	8 á 15,000	= 75,000
50,000	= 250,000	12,000	= 60,000
40,000	= 200,000		etc., etc.
36,000	= 180,000		

en junto 42,000 premios con un importe de
37 millones 380,600 Reales.

Todos los 42,000 premios son sorteados en 7 divisiones. Dentro de algunos meses estarán terminados los sorteos y con ellos toda la jugada.—La casa banquera abajo firmada envia por correo estos billetes de Estado originales á todos puntos de España contra remesa de letras sobre MADRID ó BARCELONA ó sellos de CORREO ESPAÑOLES del importe de

180 Reales por un billete original entero.
90 Reales por un medio billete original.

Al recibo mismo del importe se mandan los billetes encargados, por lo primero valederos para las 3 primeras divisiones. Despues de concluido el sorteo de la 3ª division los compradores recibirán nuevos billetes á tiempo para los otros 4 sorteos, de suerte que todos pueden tomar parte en todos los 7 sorteos. A cada remesa de billetes se adjunta gratis el programa oficial de todos los 7 sorteos y despues de cada sorteo se envia luego á todo participante la lista oficial del mismo. Se han establecido relaciones para que los premiados reciban los importes ganados á deseo tambien en su paradero en oro español. El gobierno responde del pago puntual. Celebrándose el primer sorteo segun programa oficial

á 13 y 14 de junio del a. e.

guste dar las órdenes lo mas pronto posible á la casa banca

J. Damman de Hamburgo.

(Alemania del Norte.)

A las 80 horas llega cada carta hasta de los puntos mas remotos de España á Hamburgo. La correspondencia se hace en castellano.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Pablo presbítero y San Simeon monge.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en S. Francisco.

En las Concepcionistas hoy mañana á las 6 se ha dado principio á los piadosos y solemnes cultos de Mes de Junio dedicados anualmente al Sagrado Corazon de Jesús en dicha iglesia y con el Señor de manifiesto; continuara mañana y domingo á la misma hora.

En la Parróquia del Carmen esta noche, mañana y domingo se ejercitará un solemne y piadoso triduo con exposicion de S. D. M. y sermon, para las necesidades de la iglesia y en particular de S. Pontífice en sus dias de glorioso Aniversario.

Santo de mañana.

San Marcelino pro. mártir y San Erasmo obispo y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 30.

De Argel en 3 dias Paillebot «Menorquina» patron Jacinto Leon con 8 trips, 13 pags. carbon y efectos.

De id. en 2 dias Yacht Inglés Tyni c. Mr. W. Newiman con 15 trips, 4 pags. y sus equipos.

Despachados el 30.

Para Marsella el buque anterior.

Entrados el 31.

De Cardiff en 9 dias Vapor Inglés «Luisa» c. Mr. Work con 18 trips, y carbon.

De Barcelona en 1 dia Vapor-correo «Menorca» c. D. Antonio Victory con 22 trips, 32 pgs. varios efectos y la correspondencia.

Entrados el 1.º

De Pernambuco en 43 dias Bergantin «Integridad» c. D. Pablo Sust con 13 trips, y algodón.

Despachados el 1.º

Para Cette con naranjas Laud «S. José» patron Pedro Oliver con 6 trips, y 1 pasag.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO-RICO.

Saldrá el dia 10 del actual Junio el moderno y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO

al mando de su capitán don Quirico Riberras y Pomés.

Admitirá carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios señores Nicolau hermanos, pórticos de Xifré, 10 bajos, Barcelona.

Pérdida.

Se suplica á la persona que hubiese encontrado unas CUENTAS negras ensartada en plata se sirva presentarlas en esta imprenta calle del Bastion 39 donde se le dará una gratificacion.

!!!Loteria de dinero alemana!!!

EN EL IMPORTE DE

7.476,120 ó sean 37.580,600

Marcos alemanes.

Reales en oro.

Esta Loteria es aprobada por el gobierno alemán de Hamburgo y GARANTIDA CON TODA LA HACIENDA DEL ESTADO, por lo cual la solidez de esta empresa no admite duda alguna.—Son emitidos solamente **79.500 billetes originales** (N.º 1 hasta 79.500.) La probabilidad de ganar puede llamarse grandísima porque segun programa oficial de sorteos deben ganar **42.000 billetes** de los 79.500. es decir mas que la mitad. Todos los 42.000 premios importan como queda dicho 7.476,120 marcos y son sorteados en 7 divisiones bajo controla de la diputacion financiera nombrada con este objeto por el gobierno. Los 7 sorteos se siguen pronto uno á otro de suerte que ya dentro de algunos meses estarán terminados todos los sorteos y con ellos toda la jugada. En el caso mas dichoso se puede salir con los premios principales, entre los 42,000 de

Marcos alemanes. **375.000** Reales vellon **1.875,000**

Especialmente contiene todavía premios principales de

Reales.	Reales.	Reales.	Reales.
1,250,000	180,000	19 á 50,000	5 á 10,000
625,000	3 á 150,000	3 á 40,000	3 á 7,500
400,000	125,000	20 á 30,000	410 á 6,000
300,000	4 á 100,000	3 á 25,000	621 á 2,500
250,000	8 á 75,000	33 á 20,000	
200,000	60,000	200 á 12,000	

En junto como ya se dijo 42,000 premios con un importe de 7.476,129 Marcos ó sean Reales 37 millones 380,600.

El premio mas bajo de cada uno de los 7 sorteos importa mas que el precio de un billete. Contra remesa del importe de

Reales 180 por un billete original entero.
Reales 90 por medio billete original nte.

en letras sobre Madrid, Barcelona, libranzas del Girs Mútuo, sobre cualquier plaza de España ó tambien en sellos de correo españoles enviamos como banqueros encargados de la venta de estos billetes por correo estos títulos revestidos con el escudo del Estado y por lo primero valederos para los 3 primeros sorteos á todos puntos de España. Despues de verificados los tres primeros sorteos mandaremos nuevos billetes á los interesados á tiempo para los 4 sorteos restantes. Así á todos se da ocasion de participar en todos los 7 sorteos. A cada remesa de billetes adjuntamos gratis el **programa oficial de todos los 7 sorteos** y despues de cada sorteo remitiremos luego sin que se necesite pedirlo la detallada lista por la cual se ve exactamente el resultado del sorteo. Los importes ganados pagamos luego y con direccion, si es deseado tambien en el paradero del premiado y en oro español pues tenemos relaciones con todas las plazas de España para facilitar tales desembolsos.

Esta loteria ofrece fuera de la grandísima probabilidad de ganar, debiendo salir con premios mas de la mitad de los billetes, aun especiales ventajas porque la controla del Estado se estiende sobre el número de billetes emitidos así como sobre todos los sorteos que han de ser celebrados por cuyo motivo á todos es dada plena seguridad en cualquier respecto. El sorteo se fijó oficialmente para los dias

13 y 14 de Junio del A. C.

Por esto los que quieran probar la suerte y participar en este juego extraordinario gusten dirigir luego las órdenes confiada y directamente á nosotros, y pueden estar seguros de que les sirvamos con prontitud y esmero.

ISENTHAL ET. C.ª

Banqueros y Agentes principales.
HAMBURGO, (Alemania del Norte.)

Las cartas de cualquier punto de España llegan á Hamburgo á las 80 horas. La correspondencia se hace en español.

Steiner.—Agencia de anuncios.—Hamburgo.

Steiner.—Agencia de anuncios.—Hamburgo.